

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Ici et là

COMMONWEALTH : LE ROYAUME-UNI OFFRE DES BOURSES D'ÉTUDE



Photo: DR

L'ambassadeur non résident du Royaume-Uni au Gabon et en Guinée équatoriale, Dr Christian Dennys-McClure, a annoncé mercredi dernier, lors de son entrevue avec le ministre délégué à l'Enseignement supérieur, Max Samuel Oboumadjogo, que deux types de bourses étaient mises à la disposition du Gabon. L'une est essentiellement portée sur l'apprentissage de la langue au sein du Commonwealth et l'autre concerne des études doctorales dans des domaines variés.

NOVEMBRE BLEU : LA DGMM OFFRE DES PRODUITS MÉDICAUX AU CSC D'OWENDO



Photo: AEN

En lieu et place de la sensibilisation menée sur "Novembre Bleu", la Direction générale de la Marine marchande s'est impliquée autrement dans la lutte contre les cancers masculins. Fidèle Angoue Mba, son directeur général, a décidé de doter le Centre communautaire d'Owendou en réactifs : glucoés, perfuseurs et autres produits pharmaceutiques de première nécessité. Pour rappel, le cancer de la prostate constitue l'une des principales causes de mortalité chez les hommes. D'où l'invite du patron de la Marine marchande à s'impliquer dans ladite lutte impulsée par la Première Dame Sylvia Bongo Ondimba.

ANAWEA : "AUDITEZ VOTRE CORPS"



Photo: DR

L'Autorité nationale de vérification et d'audit (Anavea) s'est engagée, le jeudi 17 novembre dernier, dans la campagne "Novembre Bleu". Sous le thème "Se dépister pour vivre plus longtemps", l'événement a débuté par un exposé conduit par trois médecins appartenant à la Société gabonaise d'urologie et au Programme national de prévention et de contrôle des cancers. Mais c'est surtout le cancer de la prostate qui a fait l'objet d'une présentation circonstanciée. Cela a fait comprendre que la précocité du dépistage permet d'atteindre un taux de guérison de 80 %. À l'Anavea, le conseil est clair : "Auditez votre corps".

SNN, ENA & R.H.O

INFASS : édifier les usagers sur la formation continue

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

L'INSTITUT national de formation d'action sanitaire et sociale (INFASS) a organisé du 14 au 16 novembre dernier, des journées portes ouvertes (JPO). Il était question de faire découvrir aux nouveaux apprenants les métiers paramédicaux en formation continue. Caroline Mimbou Nguema, la directrice générale de l'établissement, a édifié les usagers sur les différentes filières enseignées au sein de cette structure d'utilité publique. Elle a notamment précisé que "ces journées portes ouvertes sont, en effet, axées autour de la formation continue et elles ne préconisent pas l'organisation d'un concours". Et de poursuivre : "Il est utile de savoir que l'INFASS propose



Photo: SNN

Un instantané des entretiens lors de la JPO

deux types de formation dont les moyens d'éligibilité varient : la formation initiale et la formation continue. En effet, on accède à la formation initiale par voie de concours, et la formation continue est ouverte à toute personne désireux se perfectionner ou embrasser les métiers paramédicaux et des métiers du travail social".

Pour rappel, sous tutelle du ministère de la Santé et des Affaires sociales, l'INFASS est spécialisé dans la formation du personnel médical et paramédical de catégorie B1, A2 et A1 et propose 17 filières d'enseignement. Ainsi, la section sciences infirmières a été mise en place en octobre dernier.

Soldats français morts au Gabon : le devoir de mémoire continue

S.A.M.
Libreville/Gabon

L'ASSOCIATION nationale de l'Ordre du mérite français (Section Gabon), dirigée par Pierre Duro, a récemment rédigé un document dans lequel on retrouve les monuments qu'elle a restauré ou érigé pour conserver la mémoire des soldats français tombés au Gabon lors des deux Guerres mondiales. On compte ainsi quelques ouvrages.

A Cocobeach, on retrouve un monument aux morts de 1914. Il avait été construit sur place en 1920 et réhabilité en 2008 parce qu'il menaçait de disparaître. Il sert à se rappeler qu'une bataille a eu lieu à Cocobeach, le 21 septembre 1914, durant laquelle l'armée française était partie à l'assaut de la ville frontalière alors occupée par les Allemands. En 2013, à la demande de l'Association gabonaise des membres de l'Ordre



Photo: JOE MANIANGA

Le mémorial de Mimbeng rappelle les combats contre les Allemands.

national du mérite français, la commémoration de l'appel lancé par le général de Gaulle depuis Londres le 18 juin 1940 s'est faite à Mayumba, dans le sud du Gabon. Là, s'élève depuis 2010 une croix de Lorraine de 16 mètres de haut, érigée à l'initiative de Pierre Duro. Le cimetière de Mimbeng est rénové en 2014. 25 soldats tués lors de la bataille du 6

septembre 1914 contre des forces allemandes venues du Cameroun voisin, y reposent. Le Gabon et la France ont érigé un mémorial sur le lieu de la bataille en septembre 2007 (photo). Pour l'Association nationale de l'Ordre du mérite français (Section Gabon), chaque rénovation, chaque rappel historique, vise à conserver des moments importants de l'histoire entre le Gabon et la France.